



Industriales aseguran que bono de Minera Escondida va a **dinamizar el comercio de la Región de Antofagasta**



■ El presidente de la AIA, Marko Razmilic, declaró que el sector automotriz y el inmobiliario van a ser los más beneficiados.

POR LAURA GUZMÁN

Las empresas relacionadas a la industria minera están mirando con cierta cautela los próximos meses del año. ¿La razón? El bono de \$33 millones que recibirán los 2.379 socios del sindicato N° 1 de Minera Escondida y que dejó en jaque a las otras empresas del rubro que tienen procesos de negociación colectiva abiertos o por venir próximamente.

Fuentes de la industria indicaron que la entrega de este pago podría llevar a otras organizaciones sindicales a solicitar montos millonarios, similares a los pactados por Escon-

didá, para cerrar las negociaciones colectivas, aunque las condiciones productivas de las distintas operaciones sea muy diferente.

Aún así, grandes empresarios mineros consideraron que este escenario no debería afectar a la industria. En el marco de la Cena de Negocios Mineros organizada por la Asociación de Industriales de Antofagasta (AIA), el presidente ejecutivo de Codelco, Rubén Alvarado, recalcó a **DF** que cada faena y operación tiene su propia realidad, la que se adecúa a lo que está ocurriendo dentro de la misma empresa.

“Hasta el momento hemos cerrado todas nuestras negociaciones colectivas de acuerdo a lo esperado, y como Codelco esperamos que las que vienen en el segundo semestre también sigan las mismas condiciones”, destacó el CEO de la estatal.

Sin embargo, desde la AIA ven una arista positiva en el bono entregado por Minera Escondida, debido al potente impacto que tendrá en el comercio de la región.

“Una cantidad importante de trabajadores se vieron beneficiados

El CEO de Codelco señaló que bono de Minera Escondida no debería afectar sus negociaciones colectivas.

con este bono, y en su gran mayoría lo van a invertir en la región, lo que produce un movimiento en Antofagasta y va a generar un impacto positivo en la dinamización de la economía regional, principalmente en el sector automotriz y el inmobiliario”, destacó el presidente de la AIA, Marko Razmilic.

Inversiones en Antofagasta

Una de las materias abordadas en la Cena de Negocios Mineros



Cena de Negocios Mineros organizada por la Asociación de Industriales de Antofagasta.

fueron las importantes inversiones en minería y energía que se realizan en la región de Antofagasta, como el proyecto Nueva Centinela de Antofagasta Minerals, la desaladora de Codelco, la ampliación de Minera el Abra, el acuerdo entre



AURORA WILLIAMS
MINISTRA DE MINERÍA.



MARKO RAZMILIC
PRESIDENTE ASOCIACIÓN DE INDUSTRIALES DE ANTOFAGASTA.



RUBÉN ALVARADO
PRESIDENTE EJECUTIVO CODELCO.

SQM-Codelco, entre otras.

“Siempre hemos tenido un cluster minero en la región de Antofagasta, pero hoy en día ya somos un cluster energético, portuario, hídrico, comercial, educativo, industrial. Tenemos que seguir consolidándonos como un referente nacional y mundial de minería sustentable y desarrollo integral comunitario”, comentó Razmilic.

El dirigente gremial agregó que la región debe seguir enfocada en atraer y concretar nuevas inversiones. Y recalco que para eso es clave acelerar los permisos; asegurar que los instrumentos de planificación de uso de suelo a nivel regional y comunal no solo permitan inversiones, sino que también fomenten y

Codelco espera cerrar el año con la producción propia recuperada

■ Pese a que la producción propia de Codelco alcanzó las 579.785 toneladas al primer semestre, un 8,4% menos que el mismo período del año anterior, las proyecciones de la firma para los meses que quedan son positivas. El presidente ejecutivo enfatizó que Codelco está proyectando un agosto que va a estar por encima del mismo mes del ejercicio pasado. “En el segundo semestre estamos empezando ya la recuperación. Hay muchas variables que estamos controlando, pero las proyecciones que tenemos apuntan en esa dirección”. Respecto a posibles futuras inversiones, Alvarado recalco que todavía no están enfocados en eso. “Estamos concentrados en cerrar nuestros proyectos estructurales. Además se viene la partida de Rajo Inca en El Salvador, y ya empezaron los primeros movimientos en Andesita y Andes Norte”, concluyó el alto mando de Codelco.

atraigan éstas; sumado a una gestión del suelo fiscal descentralizada y un foco procrecimiento.

“Los invito a poner el pie en el acelerador, con valentía y propósito para romper los límites. Así lograremos construir para el presente y dejaremos como legado futuro una industria y región minera modelo, diversificada y sustentable”, dijo.

En esa línea, la ministra de Minería, Aurora Williams, señaló que como Gobierno asumieron un compromiso con el crecimiento y con la inversión, y con ese objetivo, el Ejecutivo presentó dos iniciativas legislativas que permiten agilizar los proyectos de inversión en el país.

“Estos requieren la colaboración de todos los sectores. Apurar los permisos tanto ambientales como sectoriales, es fundamental para la economía chilena, pero es fundamental para la industria minera. Y necesitamos que esto tenga la agilidad que se requiere”, enfatizó.

Respecto a la adjudicación de contratos de operación de litio, la titular de Minería recalco que el compromiso que tienen como Gobierno es tener tres o cuatro firmados al término de este período. “Estos contratos requieren de consulta indígena, que es el camino que nosotros hemos establecido para construir una minería responsable. Anticipar los tiempos es decidirlos, hoy día las comunidades indígenas son las que van marcando esos tiempos”, enfatizó la ministra.